
Compte-rendu 
du conseil de l'école élémentaire Jean Monnet 

du 08 juin 2010

Compte-rendu établi par les parents d'élèves Fcpe élus au conseil d'école.

1) Points relatifs au CLAE

La préparation de la fête du 26/06 est évoquée.

Lien CLAE / école : Les enseignants demandent à être systématiquement informés des 
incidents qui surviennent à midi sur le temps CLAE.

Utilisation des locaux : 
- L'école demande à avoir une clef pour ouvrir et fermer le portail entre la cour de l'école et 
du CLAE.
- Les enfants qui garent leur vélos dans l'enceinte de l'école ne peuvent plus le récupérer 
après 17h30 car l'école est fermée. Il faut voir si cela arrive fréquemment. Les enfants 
peuvent aussi garer leurs vélos devant le CLAE, pour pouvoir le récupérer à toute heure.
- L'école et le centre doivent mettre en place une convention pour l'utilisation du plateau 
sport notamment. Cette convention sera faite avant juillet.
- La salle informatique du centre de loisirs est utilisée par l'école. Des difficultés 
persistent : pour imprimer, sauvegarder en réseau...

2) Organisation matérielle et pédagogique à la rentrée 2010

Le nombre d'élèves est évalué entre 318 et 323 pour la rentrée 2010, soit entre 24,5 et 
24,8 enfants par classe.
A savoir : Le seuil de fermeture de classe est de 25 élèves. Le seuil d'ouverture est de 27 
élèves.
Pour l'instant, il n'est pas prévu de fermeture de classe... mais les effectifs restent justes 
par rapport aux seuils...

Organisation pédagogique prévisible :
2 CM2 d'environ 27 élèves
2 CM1 d'environ 28 élèves
1 CE2 / CM1 d'environ 22 élèves
2 CE2 d'environ 26/27 élèves
3 CE1 de 22 à 25 élèves
3 CP entre 21 et 22 élèves

Equipe pédagogique:
Mme BIESIADA a obtenu une mutation souhaitée. Elle sera remplacée par Mme 
LORENZO (poste fléché anglais).
Mmes GRACIETA et ELKAROUI reprendront leur activité à 50% (respectivement en 
septembre et en janvier). 



3) Réduction des crédits municipaux et des moyens nationaux

Réduction des postes par le gouvernement :
Un courrier (confidentiel en principe) a été adressé par le ministre aux rectorats, avec pour 
consigne de récupérer 16000 postes de plus que prévus sur 2011 / 2013 !!!
Les moyens évoqués : 

– augmenter la taille des classes et regrouper les petites écoles : l'objectif est 
d'augmenter de 1 élève la moyenne actuellement observée de 23,48 élèves sur les 
écoles maternelles et élémentaires;

– réduire les remplacements en prévoyant notamment les plans de formation hors 
des périodes de pics de maladie (automne, printemps), voire hors temps 
scolaire ????
et avoir recours à des non titulaires pour les remplacement.

– réduire la scolarisation des enfants de 2 ans
– sédentariser les enseignants qui travaillent hors classe (RASED, enfants 

hospitalisés, enfants du voyage, conseillers pédagogiques...) qui représentent 25 
000 emplois.

–
Encore une action pour réduire la qualité de l'école publique, au profit des économies 
budgétaires !!

Une nouvelle réforme du rythme scolaire est envisagée, 2 ans après la dernière!! 
La réduction imposée par la loi à une semaine de 4 jours est remise en cause !!
Une commission est installée pour 1 an de réflexion et une mise en pratique en 2013. La 
Fcpe n'a pas été invitée à participer à cette commission !!

Les crédits municipaux. 
L'école attire l'attention de la mairie que le budget pour les fournitures scolaires, et les 
manuels scolaires set en  réduction. 
Par contre, les coûts des transports, du téléphone (plus de tel portables à appeler), des 
impressions (de plus en plus de documents arrivent pas mail du ministère, comme les 
bulletins d'évaluation...) ont augmenté.

L'école va donner priorité à l'achat de nouveaux manuels, certains étant devenu très 
obsolètes suite à la réforme des programmes de 2008. 
Il pourra donc être demandé davantage de fournitures aux parents.
L'école a mis à jour la liste des fournitures qui pourront être demandées aux parents, dans 
laquelle les enseignants vont pouvoir piocher, sachant que l'école continue de fournir les 
cahier de textes, les cahiers, les classeurs, les feuilles, la peinture, les feutres, certains 
stylos...

La mairie a effectivement des contraintes budgétaires depuis la suppression de la taxe 
professionnelle. Si l'école a un besoin particulier pour l'achat de manuels, elle peut faire 
une demande exceptionnelle à la mairie.

A noter sur les demandes de crédits, l'école a prévu pour l'année prochaine l'améngement 
de la BCD et l'installation d'une autre table de ping pong.



4) Evaluation nationale des CE1

Médiane (items réussis par plus de la moitié des élèves) :
Français = 37 sur 60 (contre 36 en 2009)
Maths = 22 sur 40 (contre 25 en 2010)
Les enseignants ont effectivement constaté que l'épreuve de mathématiques était plus 
difficile cette année.
On peut noter également que moins d'élèves se trouvent en grande difficultés que ce soit 
en français ou en maths (mois de 33% de bonnes réponses).

Les résultats seront présentés aux parents le jeudi 17 juin.

5) Bilan de l'aide personnalisée

159 élèves ont été concernés sur les 311 de l'école.
Il est toujours difficile de faire un bilan qualitatif...

Il est noté un absentéisme important en CP, des enfants inscrits.

6) Le projet d'école

Le rectorat a pour volonté d'uniformiser la forme et le calendrier des projets d'écoles sur le 
département. Le prochain démarrera en janvier 2011 et sera présenté au conseil d'école 
de novembre.

7) Les portes-ouvertes de l'école mardi 29 juin 2010

Les parents d'élèves proposent d'animer un goûter musical. La mairie prêtera la sono à 
l'école. 
Les parents d'élèves seront sollicités pour amener des gâteaux. La fcpe fournira les 
boissons.
Il faut voir l'organisation avec le centre de loisirs pour que tous les enfants puissent y 
participer dans la cour de l'école.
Les parents pourront voir l'exposition des classes. La fcpe propose d'établir un 
questionnaire – jeu de piste sur l'exposition. Les enseignants doivent alors faire passer 2 
questions sur leur exposition (1 plus facile pour les plus jeunes et 1 plus difficile pour les 
moins jeunes ou les plus dégourdis...).
Une représentation de danse sévillane par l'USEP aura lieu.

Un mot d'information commun école / fcpe sera distribué aux parents la semaine 
précédente.

8) divers

Les panneaux d'affichage vont être installés prochainement.
Pas de conseils des enfants cette année : Les parents d'élèves le regrettent et proposent 
leur aide pour que ceux-ci soient mis en place l'année prochaine.


